

Latinoamérica, el ejemplo de cómo España desprecia su principal foco de influencia.

Un maestro de una región pobre de Perú, sin experiencia política alguna se ha convertido en el dictador más efímero de la historia. Perú una singularidad dentro de un subcontinente de riqueza sin igual es noticia de "prime time" por unos días. Nuestra influencia en el mundo va a menos, a pesar de poseer la mejor arma en tiempos de paz para influir en el mundo, el idioma. La ignorancia de nuestros políticos acompañado del desprecio de los ciudadanos españoles por allende los mares hace que esa mina de oro sea vilmente colonizada a marchas forzadas por los chinos, convirtiéndola, con el beneplácito de una corrupción institucionalizada, en una fábrica de trabajo basura. Pero por desgracia para ellos todavía hay un poder, el judicial, capaz de aguantar.



Por Miguel Ángel Temprano

12 de diciembre de 2022 

Tiempo de lectura: 4,10 min

Estamos incrédulos viendo lo que ocurre en Perú, pero la realidad es que esto nos pasa por el desconocimiento derivado del desprecio que tenemos hacia el área del mundo donde más podríamos influir. Y lo podríamos hacer porque a pesar de lo que digan "locos" como el Presidente de México, los españoles y en general todos los europeos somos muy respetados por los latinoamericanos. Quizá no por tanto por nuestras raíces comunes y más porque nos ven como la puerta a un mundo avanzado y rico, donde gracias a la lengua les es fácil acceder.

El trabajo me ha llevado por muchísimos años a viajar y pasar mucho tiempo en Latinoamérica. Y no solo en las capitales de sus países sino incluso en ciudades, sí así se las pueden llamar, de muchísimas regiones de estos.

"creemos que Latinoamérica es una mina de oro a la que acudir con una cesta cuando necesitamos llenarla"

He aprendido que no puedes considerarles como una "mina de oro" a la que acudes cuando necesitas llenar la cesta, sino que para que te respeten necesitas demostrar que tus intenciones son serias, que les respetas. Y eso la mayoría de las veces, por no decir todas, te obliga a establecer sedes, a contratar locales y a visitarlos con asiduidad. Yo llegue y hablo en pasado porque después de muchos años he dejado de renovarla, a tener la residencia colombiana, con mi cedula y todo.

Entender la política latinoamericana es un estudio en sí mismo. Nos llama la atención el nivel de corrupción que hay, pero no nos llama la atención lo bien que funciona la separación de poderes. Allí la justicia es implacable, por lo menos hasta dónde

puede llegar. Y a ningún político se le ha ocurrido intentar aplacarla.

"dentro de las constantes desgracias que les ocurren les ha llegado la peor, una ola de lobos con piel de corderos"

Gracias a esto la ola de ultraizquierda que se ha demostrado tan corrupta o más que las mareas de derecha anteriores llevan tiempo entrando en la cárcel de uno en uno.

Perú es un país particular dentro de la singularidad de la zona. No existen partidos políticos estables, como les que vemos en Europa. Allí los partidos se crean al calor de un candidato. Y el partido puede ser nacional, regional o incluso local. Así que imagínese la jaula de grillos que es el Parlamento.

El sistema electoral peruano lleva a que la elección de los cargos electorales se haga por parejas. Es decir, un presidente y un vicepresidente. Con la singularidad que el cargo de vicepresidente es un cargo vacío. Pero vacío de verdad, sin funciones ni sueldo, por lo que durante su "mandato" se le suele nombrar embajador en algún país del continente americano. Increíble, ¿verdad?

En el capítulo regional he llegado a conocer a un Vicepresidente que acababa de ser nombrado Presidente en funciones, porque el Presidente electo había ganado las elecciones desde la cárcel y no podía tomar posesión. Yo el día que me enteré no me lo podía creer.

¡Se presentó y ganó desde la cárcel!

Curiosamente era de la región de Cajamarca, de la misma que salió este maestro de escuela al que el expresidente regional de Junín, al que también

tuve la ocasión de conocer, le había convencido de que fuese su brazo ejecutor, ya que él a pesar de haber fundado el partido estaba preso por corrupción.

“el VRAEM una denominación militar de una zona que ocupa parte de cinco regiones del Perú es el mayor productor de hoja de coca del planeta”

La mayoría de la gente no sabe que Perú es el mayor productor de hoja de coca del mundo. Y por lo tanto el mayor exportador de pasta de coca. Obviamente esto es ilegal y está controlado por los narcos. Pues bien, la región es tan extensa que abarca amplias zonas de cinco regiones, entre ellas Junín, y tiene una denominación militar, el VRAEM, ya que o te conocen desde dentro o entras con la fuerza militar o te secuestran. Eso me dijo un ministro de defensa cuando fui invitado a visitar la zona por uno de estos. Saquen sus propias conclusiones.

Una vez me fue imposible acudir a un ciclo de conferencias que se iban a celebrar en Cusco (Perú). El presidente regional me pidió que lo inaugurase por videoconferencia. Imaginasen la situación: yo en la sala de juntas de mi oficina en Madrid, proyectado en Cusco en una pantalla de 3x3 metros, esperando que entrase el presidente regional, que no llegaba. Cuando le pregunto por WhatsApp a nuestro director en Perú sobre el motivo del retraso me dice que estaba con el Presidente, su jefe de gabinete y “cien” pelotas más en un cuarto. En eso que llega el fiscal y la policía y delante de todos detienen al Presidente regional por corrupción.

Tengo que reconocer que me tuve que contener la risa ya que seguía estando proyectado en la pantalla de Cusco.

Mientras tanto era la primera dama en persona la que me invitaba al Senado a intervenir ante los Presidentes Regionales. Yo no entendía nada, hasta que me di cuenta de que Nadine y su Corte de cuatro amigas eran las verdaderas autoridades de Perú. Nadine, esposa del Presidente Humala, está tan encausada judicialmente como su esposo, el Presidente electo, pero como es lógico con una petición de pena mayor que la de su marido.

El lector que no conozca nada de esto, que serán la mayoría, ahora mismo estarán alucinado e incluso dudando de mis palabras.

El maestro de Cajamarca, ahora el exdictador de puesto más breve de la historia, se presentó a las elecciones por un partido marxista leninista, Perú Libre, fundado por Vladimir Cedrón, expresidente de Junín y reo convicto -sí ese que me invitó al VRAEM-, no tardo ni un día en corromperse. Pero ¿por qué lo hizo? Pues porque los pobres no conocen otra cosa que cuando se llega al poder lo único importante es robar. Muy pocos políticos se salvan y los que lo intentan fracasan.

En las últimas elecciones mexicanas se presentó a las elecciones unos de los políticos más honrados que he conocido, exministro de Finanzas con uno de los peores presidentes de la historia de México, *Peña Nieto*, acompañado por otro exministro y amigo mío. Se presentaron por el *PRI*, el partido de la corrupción institucionalizada, que acepto que se presentaran porque la derrota era segura y ni les apoyaron en la campaña. Sacaron el peor resultado de la historia del partido. Y gano un loco de ultrazquierda, López Obrador, que está destrozando una economía que en manos de gente honrada debería estar entre las diez primeras del mundo.

“cuando la corrupción se institucionaliza las apariencias son despreciadas por los corruptos”

El mayor sindicato de Latinoamérica es el *sindicato de maestros de México*. Durante muchísimos años su presidenta era una señora llamada *Elba Esther Gordillo*. Su poder residía en los votos electorales de los miembros del sindicato. Y era tal su control sobre ellos que podía poner y quitar Presidentes de la nación.

Pues bien, la susodicha, cuya cara de velocidad es consecuencia del número de operaciones de cirugía estética que se ha hecho, vivía a todo lujo en un yate atracado en San Diego (EE. UU). Su poder emanaba de su fuerza para mantener el *status quo*, de los maestros. En México el puesto estatal de maestro, es decir de funcionario, es un puesto que se hereda, como si fuese una propiedad física. Ahora entenderán la calidad de la educación pública allí.



¡Ah! Vladimir Cedrón es neurocirujano. Sí visitasen donde estudio, les aseguro que no dejarían ni que les cosiera una herida.

No puedo contar cuantas veces he perdido negocios, hechos, por no aceptar pagar comisiones. Llegue a decir que no volvería a un restaurante que me gustase si tenía que ir con un político, porque les terminaba cogiendo asco, no al político que ya se lo tendría sino al restaurante.

La inmensa mayoría de Latinoamérica está llena de gente honrada, pero hay una cultura tan institucionalizada sobre que el poder es corrupto que ya es genética.

“ese sistema educativo público en estos países mayor generador de ignorantes. Y ni unos ni otros hacen realmente nada por cambiarlo. Será por algo”

Y termina pasando lo que acabamos de ver. Un maestro de una región pobre del Perú, probablemente sin capacidad ni para enseñar y sin ninguna experiencia política llega a Presidente de su país. Lo hace bajo el lema de lucha contra la corrupción y lo hace recibiendo el apoyo explícito de la ultrazquierda española, pero lo primero que hace es robar.

El vicepresidente electo de Perú junto con *Allanta Humala* no llegó ni a ser investido. En el periodo entre las elecciones y la toma de posesión se le grabó en un reservado del restaurante *las Brujas de Iquique* de Lima repartiéndose el dinero que iba a robar cuando estuviera en el poder.

Latinoamérica es una mina. Tiene todos los recursos naturales necesarios para ser una potencia mundial en lugar de quedarse, como está llegando a la velocidad del rayo, a ser una colonia de *trabajo basura* de los chinos.

Los europeos y particularmente los españoles deberíamos, es más, estamos obligados a hacer más. Además de un *“hub de aviación”* para Latinoamérica deberíamos ser el referente económico y político, haciendo que nuestra influencia allí sea real y efectiva.

Es culposo permitir que los chinos nos desplacen, pero es lo que está ocurriendo.

“que una Vicepresidenta y un ex Presidente de España apoyen a una corrupta declarada culpable es un insulto al sistema judicial de Argentina”

Pero lo que ocurre es que nuestros políticos hacen todo lo contrario a lo que se debería. Vemos como una vicepresidenta (Yolanda Díaz) acompañada de un expresidente (Zapatero) van, pagado por nosotros, a apoyar a una señora juzgada y condenada en Argentina por corrupción (Kirchner). En un claro insulto a la separación de poderes de un país democrático.

Y parece que con sorna, los acompaña el expresidente colombiano Samper. Un presidente al que le faltó la dignidad de dimitir cuando se supo que había llegado al poder gracias al cartel de Cali.

Claro esto ocurre a la vez que, en España, el actual Presidente enviste al poder judicial socavando la independencia de este.

Que cierto es que, aunque una mentira la repitas cien veces no se convierte en verdad. Pero igual de cierto es que si una mentira la repites cien veces además de terminar creyéndotela tú, muchos como tú también se la creerán.

Nuestros políticos y los de allí no han debido estudiar filosofía en el colegio, o sí lo hicieron el día que se estudio a Locke y sobre todo a Montesquieu o faltaron o su radicalidad ya era temprana. La separación de poderes es la base de cualquier Estado que pretenda defender los derechos humanos de los que ya Locke habló en el siglo XVII.

Es penoso que el siglo XXI tengamos que rememorar a una figura de la Ilustración Francesa como Montesquieu para recordar a nuestros gobernantes que sin separación de poderes no hay democracia y sin democracia no hay riqueza.

La columna de

Miguel Ángel

